
Niederschrift über die Jahreshauptversammlung der SGE Bedburg-Hau 05 e.V. 
am 15.09.2017, Beginn: 20.00 Uhr im Vereinslokal TeamSports Hasselt.

1. Begrüßung 
Der 2. Vorsitzende der SGE Bedburg-Hau 05, Jürgen Manser, konnte 40 Mitglieder des Vereins 
(siehe Teilnehmerliste) zur 13. Jahreshauptversammlung begrüßen. Unter Berücksichtigung der dieses Mal 
geringeren Teilnehmerzahl, die allerdings an der Vielzahl der privaten Termine lag, die mit dem Versammlungstag 
kollidierten, und nicht an mangelndem Interesse an der SGE 05 e.V.

Jürgen Manser bat zuerst um Verständnis für den spät gewählten Termin zur Mitgliederversammlung.
Der einzig zwingende, sachliche Grund dafür ist, dass der Jahresabschluss 2016 im Rahmen der 
Umsatzsteuererklärung erst im Juli 2017 nach Eingang des maßgeblichen Steuerbescheides für die Kassenprüfer zu 
bewerten ist. Damit verbunden ist auch die rechtlich, verpflichtende Entlastung des Vorstandes durch die 
Mitgliederversammlung. Dem Vorstand erschien nach Ende der Sommerferien, unter Berücksichtigung der 
Hasselter Schützenkirmes, der gewählte September-Termin der Sinnvollste.
Zu erwarten ist, dass, solange die SGE 05 e.V. eine Umsatzsteuererklärung abgeben muss, für die kommenden 
Jahreshauptversammlungen ebenso erst nach den Sommerferien eingeladen wird.

Nach einer Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder Jürgen Schrievers, Heinrich Schmidt, Ernst Fischer, 
Herbert Reuter und Werner Lenders wurde der nächste Tagesordnungspunkt aufgerufen. 

2. Genehmigung bzw. Ergänzung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde ohne weitere Ergänzung einstimmig genehmigt.

3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung
Die Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung vom 29.04.2016 wurde von der Versammlung einstimmig 
genehmigt.

4. Bericht des Vorstandes
Der 2. Vorsitzende Jürgen Manser berichtete kurz über die Höhepunkte und die Ereignisse des vergangenen Jahres.
Um, für den Verein notwendige Entscheidungen zu treffen und erforderliche Maßnahmen einzuleiten, hat der 
Vorstand 14 mal ordentlich und 1 mal außerordentlich getagt. Auch der geschäftsführende Vorstand hat sich 
einmal zu einer Sitzung getroffen.
Zur Zeit hat der Verein rd. 690 Mitglieder, davon 220 Jugendliche. Jürgen Manser bat die Mitglieder darum, auch 
weiterhin in Familie, Bekannten- und Freundeskreis, die noch nicht das umfangreiche Angebot der SGE 05 e.V. 
nutzen, um eine Mitgliedschaft zu werben.
Zur Zeit verfügt der Verein über ein Angebot mit 7 Sportbereichen: Fußball, Badminton, Nordic-Walking, BOP/Step-
Aerobic, Tennis und WRC (Car-Modellsport), Flugsport Kopter.

Nun folgte ein Bericht vom über einige wenige, aber sehr wesentliche Sachverhalte, die den Gesamtvorstand im 
Berichtszeitraum gefordert haben:
Am 25. Januar 2017 musste unser 1. Vorsitzender Eduard Großkämper nach langer Tätigkeit sein Amt aus 
gesundheitlichen Gründen zur Verfügung stellen. Seit diesem Zeitpunkt hat Jürgen Manser als 2. Vorsitzender 
kommissarisch die Leitung bis dato übernommen.

Wegen eines drohenden, wirtschaftlichen Defizits im Bereich des „Büdchens“ hat der Vorstand die wöchentliche 
Arbeitszeit, der hierfür im Rahmen einer geringfügigen Beschäftigung, eingestellten Mitarbeiterin, deutlich 
reduziert. Diese arbeitsvertraglichen Veränderungen führten dazu, dass der zugrundeliegende Arbeitsvertrag zum 
30.12.2016 einvernehmlich beendet wurde.
Die mit einem deutlich geringeren, wöchentlichen Stundensatz (ab 01.01.2017) eingestellte geringfügig 
Beschäftigte kann aktuell aus gesundheitlichen Gründen über den 30.09.2017 hinaus diese Tätigkeit nicht mehr 
wahrnehmen. Aus diese Grunde wird der Arbeitsvertrag zum 30.09.2017 einvernehmlich aufgehoben.
Bis zum 31.12.2017 wird nun Erich Daems zusätzlich zu seinem, jetzt schon umfangreichen, ehrenamtlichen 
Engagement für die SGE 05 e.V. die Aufgaben im Büdchen übernehmen.
Zum Jahreswechsel wird der Vorstand über eine endgültige Lösung beraten.
In diesem Zusammenhang bat Jürgen Manser alle Besucher und Nutzer des Vereinsheimes, Erich bei seiner 
Tätigkeit zu unterstützen. 

Weiterhin bedankte sich der 2. Vorsitzende sehr herzlich bei Margret und Wilfried Mooren, die für die Pflege des 
Platzhauses sorgten. Nach sehr vielen Jahren zuverlässiger und sehr guter Arbeit, die manchmal auch über das 
Vereinbarte hinausging, hat sich Margret Mooren dazu entschieden, diese Tätigkeit zum 31.08.2017 einzustellen. 

Hierfür hat der Vorstand bereits eine Nachfolgerin gefunden, die seit Anfang September 2017 mit reduzierter, 
wöchentlicher Arbeitszeit diese Aufgaben übernimmt. 
Da sich alle aktiven Nutzerinnen und Nutzer an einem gepflegten und sauberen Platzhaus erfreuen, wird in Kürze 
ein neuer Reinigungskodex ausgehängt mit der Bitte, zukünftig bei der Reinigung des „SGE-Wohnzimmers“ zu 
helfen. Hiermit appellierte Jürgen Manser um tatkräftige Mithilfe und Verständnis.

Jürgen Manser beendete seinen Bericht mit dem besonderen Dank und höchste Anerkennung u.a. der 
„Rentnertruppe“ Jakob van Heesch, Karl-Heinz Gebauer, Hans Gorissen und Erich Daems, die sich nach wie vor 
Woche für Woche, nicht nur um die Pflege der Platzanlage kümmern. Im Namen aller Mitglieder wendete er sich 
aber auch im Namen aller Vereinsmitglieder an die rund 100 ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer, die sich oft im 
Verborgenen oder nicht so im Rampenlicht stehend für den Verein einsetzen und überall da helfen, wo es nötig ist!
Hierzu zitierte er noch mal die Worte des langjährig tätigen Vorsitzenden Eddy Großkämper: „Durch Euch lebt die 
SGE 05 e.V und ist durch Eure Leistung in der Lage weiterhin ihre satzungsgemäßen Aufgaben zu erfüllen“.
Anschließend gab er das Wort weiter an den Schatzmeister Marcus Groenewald.



Der 1. Schatzmeister Marcus Groenewald berichtete von der finanziellen Lage des Vereins. Bei Einnahmen im Jahre 
2016 in Höhe von 87.005,30 € sind Ausgaben in Höhe von 93.939,03 € angefallen, so dass ein Minus in Höhe von 
rund 6.933,00 € zu Buche steht. 
 
5. Berichte aus den einzelnen Abteilungen
Fußballobmann:  Unser Fußballobmann Jens Looschelders wurde vertreten in seiner Berichterstattung vom 
Fußballgeschäftsführer René Hülsken. Dabei blickte er zurück auf eine sehr erfolgreiche Saison 2016/2017.
Die 1. Mannschaft konnte mit 55 Punkten einen sehr guten 6. Platz in der Bezirksliga belegen. Die 2. Mannschaft 
stieg mit 72 Punkten ungeschlagen von der Kreisliga B auf in die Kreisliga A. Ebenfalls ungeschlagen aufgestiegen 
ist unsere 3. Mannschaft von der Kreisliga C in die Kreisliga B.
In der aktuellen Spielzeit 2017/2018 belegt die Mannschaft unter Cheftrainer Sebastian Kaul einen hervorragenden 
3. Tabellenplatz. Die Zusammenarbeit des Trainerduos Kaul/Fischer wurde für die aktuelle Saison verlängert.
Die 2. Mannschaft belegt in ihrer ersten Kreisliga A-Saison aktuell den 8. Tabellenplatz. Auch hier wurde der 
Vertrag mit dem aktuellen Trainergespann Weber/Kamps für die aktuelle Saison verlängert.
Die 3. Mannschaft kämpft in der Kreisliga B derzeit um den Klassenerhalt und belegt den 14. Tabellenplatz. Der 
Vertrag mit Björn Mende als Trainer wurde auch hier verlängert. Unterstützung als Co-Trainer bekommt er von 
Tobias Lamers.
René Hülsken schloss mit dem Fazit der bisher erfolgreichsten Saison der Seniorenabteilung der SGE 05 e.V.

Alte-Herren: Für die AH-Abteilung berichtete René Hülsken, dass die Berichte über die vergangene und aktuelle 
AH-Saison immer noch die identische Situation der vergangenen Jahre der AH-Szene widerspiegelten. Viele 
Spielausfälle und mangelndes Interesse an den meisten Veranstaltungen zogen sich wie ein roter Faden auch in 
diesem Jahr durch den Berichtszeitraum. Doch nach wie vor kann man der bei SGE 05 e.V. immer noch mit einer 
AH- und einer Ü50-Mannschaft antreten, was durchaus positiv zu berichten ist. 
Zum Spielbetrieb 2016 der AH-Mannschaft: von den lt. Spielplan vorgesehenen 21 Spielen wurden 11 Spiele 
abgesagt. In den ausgetragenen, restlichen Spielen wurden nur 2 Siege sowie 8 Niederlagen bei 26:39 Toren 
erzielt. Die Spielzeit der Ü50-Mannschaft ist überwiegend mittwochs, was terminlich zu weniger Spielabsagen 
führte: Dennoch kann man mit 7 Siegen und 6 Niederlagen bei 37:30 Toren aber nur von einer durchwachsenen 
Saisonbilanz sprechen.
Die derzeit laufende Saison der AH-Mannschaft sieht leider immer noch negativ aus: mit bisher 11 Spielabsagen, 1 
Sieg, 1 Unentschieden bei 3 Niederlagen, ist zu hoffen, dass bei den noch verbleibenden 11 Spielen die Bilanz 
verbessert werden kann.
Positiver sieht es bei der Ü50-Mannschaft aus mit derzeit 8 Siegen, 1 Remis und 1 Niederlage. Auch hier sind noch 
6 Spiele zu absolvieren.

Jugendobmann: Peter v. Haaren berichtete als 2. Jugendobmann über die Saison der Jugendabteilung, wobei er 
sich erst mal sehr herzlich bedankte bei allen Personen, die – teilweise seit vielen Jahren – ehrenamtlich in der 
Jugendabteilung tätig sind und sich unentgeltlich Tag für Tag engagieren (sowohl bei den Kindern als auch in 
zahlreichen Gesprächen mit den Eltern) und wies noch mal darauf hin, wie wichtig dieses Engagement für unsere 
Kinder und Jugendlichen ist für z.B. Förderung sozialer Kontakte, Bewegung, Sozialverhalten etc.
Sehr wichtig ist die qualifizierte Tätigkeit der Trainer und Betreuer. Die Möglichkeit Trainerlehrgänge zu besuchen, 
wird vom Jugendvorstand bzw. der kompletten SGE 05 e.V. sehr unterstützt.
Hier gratulierte er: 
Lars Groenewald, Jens Looschelders, Swen Großkämper und Klaus Neu, die in 2016 die C-Lizenz erworben haben.
Durch das Absolvieren eines praktischen Prüfungsteils bei der SGE 05 e.V. während seiner schulischen Ausbildung 
erwarb auch Nicolas Rode automatisch die Jugendtrainer-Lizenz.
Den Kindertrainer-Lehrgang haben bestanden: Dirk Peekel, Marco Lagarde, Swen Großkämper
Peter v. Haaren bedankte sich ebenfalls bei den Trainern/Betreuern, die selber keine Kinder aktiv im Verein haben,  
w.z.B Mario Derks, Andreas Krämer, die zum Ende der Saison ihre Trainertätigkeit, was zu hoffen bleibt, nur 
unterbrochen und nicht beendet hatten.
Für das Jahr 2016 kann die Jugendabteilung auf eine, sportlich sehr erfolgreiche Saison zurückblicken. Mit der C- 
bis A-Jugend konnte man sich für die nächsthöhere Staffel qualifizieren und spielt erstmals mit D- bis A-Jugend in 
der Kreisleistungsklasse. Alle Mannschaften konnten sich in der Folgesaison behaupten!
Aber auch neben dem sportlichen Erfolg, gab es in der Jugendabteilung Ereignisse wie z.B. die Saisonabschlüsse 
innerhalb der Mannschaften (Bambinis und F-Jugend immer mit Familienzelten auf der Sportplatzanlage) und dem, 
unter der Leitung von Marco Lagarde organisierten, Fest der Jugendabteilung mit Menschenkicker und Hüpfburg.
Das alljährliche Pfingstlager in Deitenbach musste in 2016 leider ausfallen, fand aber in 2017 wieder mit ca. 71 
Kindern statt. Ein Dank galt an dieser Stelle dem langjährigen Organisator Malte Ricken.
Auch die Turniere in der Dietmar-Müller-Halle fanden 2016 (1 Wochenende mit 4 Turnieren) und 2017 sogar an 2 
Wochenenden mit 6 Turnieren statt. Am Samstag wurde sogar noch eine Schulung des DFB mit Beteiligung von 15 
Trainern angeboten.
Angesprochen wurden allerdings auch die Themen der personellen Engpässe. So wird z.B. das Training der B-
Jugend von A-Jugendlichen bzw. Früh-Senioren geleitet, die während der Spiele die Mannschaft aber nicht 
betreuen können. Hier die Bitte und der wichtige Aufruf um Mithilfe und Unterstützung.
Zur finanziellen Lage der Jugendabteilung war zu berichten, dass trotz der leichten Beitragsanpassung in 2016 die 
ständig steigenden Nebenkosten die Jugendkasse belasten z.B. Wegfall des Zuschusses der AOK-Förderung. Es sei 
fraglich, ob der in den letzten 2 Jahren gewährte, kleine Trainerzuschuss noch in diesem Maße ausgezahlt werden 
kann.
Zum Schluss bedankte sich Peter v. Haaren auch noch mal bei Maro Lagarde für sein großes Engagement, da er 
aus gesundheitlichen Gründen den Jugendvorsitz vorzeitig aufgeben musste.

WRC-Obmann: Stephan Pullich als WRC-Obmann konnte auf ein erfolgreiches Jahr bzw. 1 ½ Jahre zurückblicken.
Die Mitgliederzahl bewegt sich nach wie vor zwischen 50-60 Mitgliedern.
Zu den Rennen und Wettbewerben in 2016/2017 berichtete Stephan Pullich, dass neben dem allwöchentlichen 
Training jeweils vier Freundschaftsrennen und zwei Scalerruns ausgetragen wurden mit i.d.R. 10-20 Fahrern.
Daneben nahmen auch wieder einige Mitglieder erfolgreich an diversen externen Veranstaltungen teil:



Superscale Dortmund: mit bis zu 300 Teilnehmern Europas größte Veranstaltung für Scaler (maßgeblich, privat 
organisiert von unserem Mitglied Marcus Freit!) Hier war man in beiden Jahren mit ca. 10 Teilnehmern vertreten 
und erfolgreich (2016 Stephan Pullich 2. Platz in der Challenge-Klasse / 2017 Michael Wirtz 3. Platz in der 
Challenge-Klasse). Auch bei den Rennfahrern gab es erfolgreiche Platzierungen: 5. Platz Rasenracer 
Reibekuchenrennen in 2016, 4. Platz Rasenracer Heavensrace in 2017, 1. Platz 1. offenen Clublauf der 
Nitromanicas in 2017, 2. Platz 2. offenen Clublauf der Rasenracer 2017, 2. Platz 1. offenen Clublauf der Rasenracer 
2017.
Im September 2016 startete man beim BTS (Boerentreckspektakel) in Kalkar und konnte sich dort auf einer Fläche 
von ca. 1.000 qm (eigens durch den WRC hergerichtet) präsentieren. Für über 200 interessierte Gäste konnten 
Probefahrten angeboten werden, was begeistert angenommen wurde. Die Teilnahme an diesem BTS ist auch für 
2017 wieder geplant.
Im Frühjahr 2017 wurde der Scalerpark komplett neu gestaltet. Hierbei engagierten sich Wochen und Monate 
Wochenende für Wochenende zahlreiche scalerbegeisterte Mitglieder und investierten viel Zeit, Muskelkraft und  
Kreativität, um eine komplett neue Modelllandschaft zu gestalten. Am 02. Juli konnte man den neuen Scalerpark 
dann mit einem „Tag der offenen Tür“ eröffnen und präsentieren. Zur Einweihung startete man mit einer 
Scalerchallenge. 
Stephan Pullich schloss seinen Bericht mit Hinweis, dass die Anlage nach wie vor vollständig ehrenamtlich durch 
die Mitglieder gepflegt und instandgehalten wird. Alleine die im Mai 2017 durchgeführte Grundreinigung des 
Kunstrasens nahm über 60 Arbeitsstunden in Anspruch. Er bedankte sich dafür bei allen Mitgliedern für Ihren 
Einsatz, der es ermöglicht, das Gelände kontinuierlich zu verbessern!

Breitensport: In Vertretung für Björn Mende berichtete Petra Wilmsen über das Breitensport-Angebot, das 
weiterhin stark nachgefragt ist. Die Step-Aerobic/BOP-Gruppe hat sich seit der Fusion in 2005 als fester Bestandteil 
etabliert. Mit Kursleiterin Sabine Lelie und Betreuerin Sonja Swertz finden die Trainingseinheiten weiterhin jeweils 
montags ab 18.30 Uhr in der Dietmar-Müller-Sporthalle in Hau statt.
Beim Nordic-Walking betreuen weiterhin die ausgebildeten Kursleiter eine bis zu 15 Teilnehme große Gruppe. 
Jeweils montags und donnerstags ab 19.00 Uhr startet man ab Rathaus in Schneppenbaum zu verschiedenen 
Rundkursen mit einer Länge zwischen sieben und neun Kilometern.
Mit bis zu 32 Mitgliedern ist die Badminton-Abteilung auch zuletzt weiter gewachsen. Mitglieder- und Spieleranzahl 
sind schwankend, da mittlerweile in jedem Jahr zu Semesterbeginn Studenten der Hochschule Rhein-Waal mit von 
der Partie sind. Trainingszeiten sind mittwochs von 18.30 – 20.00 Uhr und donnerstags von 19.00 – 20.30 Uhr 
jeweils in der Sporthalle in Hasselt. Die Aktivitäten der Abteilung gehen jedoch über die Trainingseinheiten hinaus 
mit z.B. dem im Sommer 2016 ausgerichteten, vereinseigenen Turnier, an dem auch Mitglieder aus anderen 
Abteilungen teilnehmen konnten, was auch von mehreren Mitglieder angenommen wurde.
Seit Juli 2015 zählt darüber hinaus eine Flugsport-Abteilung zur SGE 05 e.V. Die Mitglieder, die aus ganz NRW 
anreisen, drehen mit ihren Koptern regelmäßig Flugrunden auf der Sportplatzanlage oder in der Sporthalle in 
Hasselt. An jedem 2. Samstag im Monat von 18.00 – 22.00 Uhr in der Sporthalle und bei optimalem Flugwetter 
werden auch Termine auf der Anlage vereinbart. Dies wird auch weiterhin der Fall sein, nachdem es zu 
Beschwerden von Anwohnern aus der Nachbarschaft unserer Anlage über den „Fluglärm“ kam. Mit dem 
Ordnungsamt der Gemeinde Bedburg-Hau konnte der Verein eine einvernehmliche Lösung dazu treffen.

6. Berichte der Kassenprüfer
Der Kassenprüfer Patrick Linden berichtete über eine saubere und einwandfreie Führung der Kasse und bat die 
Versammlung um Entlastung des Schatzmeisters und des gesamten Vorstandes.

7. Wahl eines Versammlungsleiters
Zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurde Uwe Egerding.

8. Entlastung des Vorstandes
Uwe Egerding bedankte sich im Namen der Versammlung für die geleistete Arbeit des Vorstandes und bat die 
Versammlung, den gesamten Vorstand Entlastung zu erteilen, die dann einstimmig erfolgte.

9. Wahlen
Vor den Wahlen gab Jürgen Manser das Wort weiter an Petra Wilmsen, die der Bitte Eduard Großkämpers (in 
Abwesenheit) folgte und einen, von ihm an die Mitgliederversammlung gerichteten Brief verlas, betreffend der 
vorzeitigen Niederlegung seines Amtes als 1. Vorsitzender der SGE 05 e.V.
Hierin teilte er mit, dass er aufgrund persönlicher, gesundheitlicher Veränderungen sein Amt mit sofortiger Wirkung 
zur Verfügung stelle und bat um Verständnis für diesen Entschluss. Er wünschte der Versammlung einen 
erfolgreichen Verlauf, dem Verein eine weiterhin positive Entwicklung und dem Vorstand stets ausgewogene 
Handlungsweise.

Des Weiteren äußerte Marcus Groenewald den Wunsch, nach 5 ½ Jahren vom Amt des 1. Schatzmeisters vorzeitig 
aus beruflichen, zeitlichen und privaten Gründen zurückzutreten, erklärte sich aber bereit, weiterhin an anderer 
Stelle für den Verein tätig zu sein. Dieser Wunsch wurde akzeptiert, zumal bereits ein Kandidat direkt die Nachfolge 
antreten könnte.

Danach wurden die Wahlen mit folgenden Ergebnissen durchgeführt:
1. Vorsitzender: Björn Mende in Abwesenheit (für 1 Jahre, einstimmig)

            2. Vorsitzender:             Jürgen Manser (für 2 Jahre, einstimmig)
            1. Geschäftsführerin:                 Petra Wilmsen (für 2 Jahre, einstimmig)
            2. Geschäftsführer:                    René Hülsken (für 1 Jahr, einstimmig)

1. Schatzmeister:                      Florian Rink in Abwesenheit (für 1 Jahr, einstimmig)
            2. Schatzmeisterin                     Kati Jaron in Abwesenheit (für 2 Jahre, einstimmig)
            Breitensportobmann:                 Marcus Groenewald (2 Jahre, einstimmig)
            Gleichstellungsbeauftrage: Petra Wilmsen (für 2 Jahre, einstimmig)
            1. Kassenprüfer: Klemens Tillmann (für 2 Jahre, einstimmig)



Die Jugendabteilung wird vertreten durch:
2. Jugendobmann Peter van Haaren, der kommissarisch für 1 Jahr die Aufgaben des 1. Obmanns übernimmt.
Schülerobman: Norbert Bouwmann – Stellvertreter: Christoph Gorissen – Kassierer: Gregor Schoofs

10.   Ehrungen  

Geehrt für Ihre 25-jährige und 50-jährige Vereinsmitgliedschaft wurden:
25-Jahre: Barbara Fischer, Mathias Janßen
50 Jahre: Manfred Diesveld

11. Verschiedenes

Jürgen Manser gab zunächst einen kurzen Ausblick auf die Zukunftsperspektiven des Vereins. Die Berichte der 
einzelnen Abteilungen zeigen, wie lebendig die SGE 05 e.V. ist. Engagierte Mitglieder, erfolgreiche Sportler sowie 
ein äußerst positives Erscheinungsbild in der Öffentlichkeit machen deutlich, wie gut man aufgestellt sei. Allerdings 
ist das bisher Erreichte in den nächsten Jahren, mit dem Hintergrund der finanziellen Ressourcen, nicht als 
selbstverständlich anzusehen. Er erinnerte noch mal an die Ausführungen von Eduard Großkämper aus den letzten 
Jahreshauptversammlungen, dass die mit dem Verschmelzungsvertrag formulierten Anforderungen nach wie vor 
finanzielle Tatkraft erfordere. Dies war mit Zustimmung durch die Mitgliederversammlungen mit Zustimmung und 
Einverständnis klar umrissen.
Ausgaben, Einnahmen und Rücklagen werden im Rahmen des Vorstandsgeschäftes stets im Sinne des 
Mitgliederauftrags kritisch überprüft. Aktuell hatte der Vorstand in einer außerordentlichen Sitzung im August die 
einzelnen Ausgaben- und Einnahmenpositionen mit dem Ziel geprüft, für das Jahr 2017 den Haushalt ausgeglichen 
zu gestalten. Sollte dies, wider Erwarten, nicht gelingen bzw. nur durch eine weitere Rücklagenentnahme 
sicherzustellen sein, werden übergeeignete Lösungsvorschläge in der nächsten Mitgliederversammlung besprochen.

Stephan Haas lobte ausdrücklich die fantastische Jugendarbeit und machte den Vorschlag, die Gemeinde Bedburg-
Hau mit ins Boot zu holen zur Investorengewinnung als Sponsoren.
Hierzu konnte berichtet werden, dass es von Seiten des Bürgermeisters bereits eine Zusage gibt, im Rahmen des 
Werberings Hau „Klinken zu putzen“ und Sponsoren zu aquirieren.
Auch der Vorschlag zur Planung eines Jugendförderungstages mit z.B. Tombola wurde wohlwollend aufgenommen.

Als letzen Punkt kam Jürgen Manser noch dem Vorschlag/Auftrag des Vorstandes nach, entsprechend der 
Ehrenordnung, Eduard Großkämper und Uwe Egerding – nach nunmehr 12 Jahren der Fusion als verantwortliche 
Vorsitzende der ehemaligen Vereine SG Hasselt und Eintracht Schneppenbaum – zu Ehrenmitgliedern  der SGE 
Bedburg-Hau 05 e.V. zu ernennen. Diesem Antrag wurde stattgegeben und somit wurden Eduard Großkämper und 
Uwe Egerding von der Mitgliederversammlung mit jeweils 1 Enthaltung zu Ehrenmitgliedern gewählt.

Gegen 22:00 Uhr bedankte sich der 2. Vorsitzende bei allen Anwesenden für ihr Interesse und die konstruktiven 
Wortbeiträge. Sein besonderer Dank galt noch mal all denen, die sich Woche für Woche ehrenamtlich im Verein 
engagieren, Angestellten, Förderern, Ehefrauen, die ihre Männer zur SGE „gelassen hatten“ und der Verwaltung, 
dem Rat und dem Bürgermeister der Gemeinde Bedburg-Hau. Er wiederholte noch mal den freundlichen Appell von 
Peter van Haaren an alle, sich aktiv auch als Trainer- und/oder Übungsleiter ausbilden zu lassen und zu 
engagieren.

Mit diesen Worten schloss er eine harmonische Jahreshauptversammlung 2017.

gez. Wilmsen gez. Manser
1. Geschäftsführerin 2. Vorsitzender


